
　１月21日㈭第３回理事会がホテルポールスター札幌
にて開催されました。
　議長には北海道労働者共済の佐藤理事が選出され、冒
頭、会長挨拶をうけ、議事に入りました。今回は、感染
予防と道の集中対策期間延長を考慮し、オンラインと併
用にての開催となりました。【議決事項】１．北海道学
校生協・上川学校生協の道連会費減免申請の件、２．道
連会費の件、３．「ほっかいどう若者応援プロジェクト」
実行委員会の参加及び分担金拠出の件、４．2021年度
道連予算編成案（第１次）の件、５．2021年度業務委
託契約の件、６．大学生協事業連合北海道地区への業務
委託契約の一時凍結の申し入れの件、７．役員改選に伴
うスケジュールの件、８．2021年道連総会開催及び予
定議案の件、９．道連事務局長交代の件、10．2021年
度スケジュールの件、11．次回理事会運営の件について
承認されました。
　【審議事項】１．2020年度活動のまとめと21年度活動

計画（案）及び予算（案）について、２．道連65周年記
念事業について、３．会費規約見直しの件、４．「協同
組合ネット北海道」の20年度活動まとめと21年度計画
（案）、５．こども食堂運営支援と道連のかかわり方整
理について、６．連合北海道からの２つの取り組みと要
請報告と今後について、協議がなされました。
　【報告事項】１．一般活動経過報告、２．2020年度第
３四半期決算速報、３．上期監事監査報告について、４．
預託法及び特定商取引法改正にむけた意見書提出要請に
ついて、５．灯油階上げ給油問題についての北海道経済
部環境・エネルギー課ヒアリング対応、６．北海道ＬＰ
ガス意見交換会以降の取り組みについて、７．ヒバクシ
ャ国際署名を進める北海道民の会の取り組み、８．北海
道教育大学生協の困難学生食料支援協賛の件、９．道・
友好団体他、10．日生協北海道・東北地連報告、11．「北
海道生協運動史増補改訂版」刊行延期の件について、報
告がなされました。

　令和３年１月13日の協同組合ネット北海道事務局会議で下記取組の確認がなされましたのでお知らせします。
〇2020年度事業到達点と2021年度課題整理について　　＜担当事務局・北海道生協連＞
　各事務局団体からの意見を踏まえ、提案された2020年度到達点の整理および2021年度課題整理を修正・見直し
のうえ、２月の事務局会議で提案することとしました。到達点、課題については、2021年度総会の事業報告・事
業計画に反映していく予定です。
〇2021年度事業日程（案）について　　＜担当事務局：JA中央会＞
　各団体の役員の日程調整を図り、４月19日の週または５月24日の週で調整する事で確認されました。
【共通テーマ】〇こども食堂・学生支援対策について　　＜担当事務局：北海道生協連＞
•�子ども食堂の直近の取り組み状況の他、コロナ禍における学生応援を「ほっかいどう若者応援プロジェクト」
実行委員会（連合北海道、北海道労働者福祉協議会、北海道生協連、大学生協事業連合会）が企画している、
道内の大学生協のある13大学の学生に対し、コメなどの支援を行っていく企画の報告がされ、「協同組合ネッ
ト北海道」として協賛・協力団体としても参画していく事が確認されました。

〇ゆる元指導員養成講座について　　＜担当事務局：北海道生協連＞
•�ゆる元指導員養成講座を令和３年１月25日㈪・26日㈫の13 : 00～ 16 : 00　を開催する予定でしたが、札幌市内・
北海道全体のコロナ感染者の高止まり、道の〝集中対策期間〟の延長等を踏まえ開催日程の延期を決定しました。

〇環境対策について　　＜担当事務局：コープさっぽろ、ホクレン＞
•コープさっぽろのエコセンター（江別市）への他事業団体の「あいのり」について、進捗状況報告がされました。
•�環境問題に対するヒアリング結果については、事務局８団体のヒアリング結果を踏まえて、今後、あるべき方
策を整理のうえ、2021年度事業計画に反映すべく素案作りを３月までに整理していくことが確認されました。

【その他】〇ＳＤＧｓ研究会について　　＜コープさっぽろ＞
•�第４回研究会は、令和３年２月17日オンライン方式で講師、高村ゆかり氏（東京大学教授）、講演テーマ、「気
候危機と感染症の中での気候変動対策」と題し開催されます。

以上、協同組合ネット北海道の活動状況を道連会員の皆様にお知らせいたします。
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　１月22日㈮核兵器禁止条約発効を記念して、会の共
同代表眞田保氏（北海道被爆者協会会長）麻田信二氏
（北海道生協連会長理事）と事務局４団体（他：北海
道原水協嶋田事務局長・北海道平和運動フォーラム西
部事務局長）の参加のもと会場かでる２.７にて開催
しました。冒頭、共同代表眞田保氏の挨拶、事務局長

北明邦夫氏の道民の会３年間の活動報告、共同代表麻
田信二氏による、核兵器禁止条約発効の意義について
発言、事務局の西部氏による北海道民へのアピール発
表がなされました。その後、道庁にて知事要請を総合
政策部牧政策局長、保健福祉部川村健康安全局長に対
応いただき、行いました。

　１月20日㈬〝学んでみませんか、世界の動きとくら
しの変化〟を謳った公開講演会が、協同組合ネット北
海道発足後初めて開催されましたので報告いたします。
　公開講演会は、金子勝先生（経済学者・慶応義塾大
学名誉教授）を講師としてお招きし、講演テーマは「世
界と日本の変化と私たちのくらしへの影響」～協同組
合への期待～で、初めてのオンライン形式で開催され
ました。これまでの公開講演会での参加者は20代から
80代までの参加者がおられ、パソコンやインターネッ

ヒバクシャ国際署名を進める北海道民の会
記者会見を開催

1月22日㈮

金子勝先生オンライン公開講演会
280人の視聴で成功！

トの知識・操作技術に大きな差があり不安もありまし
たが、事前の参加申し込み者は317名、当日の視聴者
は280名で、事前登録・当日の視聴に大きなトラブル
もなく、参加者からも「良かった・大変勉強になった」
等の感想が寄せられました。
　公開講演会は、労金槙田さんの総合司会で始まり、
主催者挨拶はＪＡ中央会小野寺会長理事、講演会の進
行役はコープさっぽろ緒方さん、閉会挨拶は北海道生
協連麻田会長理事が務めました。また、公開講演会終
了後に寄せられた参加者アンケートには、「オンライ
ン講演会参加しやすく聞きやすかった次回も是非オン
ラインで開催して欲しい、金子先生のお話とても分か
りやすく今日の日本の現状を体系的に理解できまし
た。次回も金子先生を呼んでください。先生の地域分
散型ネットワーク・女性の出番です・協同組合の役割・
期待のお話は、暗いニュースが多い中で、元気をもら
いました。これからも協同組合ネット北海道の活動頑
張ってください。」などが寄せられ、今後の活動や次
回の講演会開催の励みとなりました。


